
24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 责任编辑/钱滢� 视觉设计/竹建英2015年9月30日/星期三

时政!要闻 A3
扫码关注新民晚报官方微信

!

! ! ! !本报讯 “中国图书展销月”!
月 "#日在美国首都华盛顿启动以
来，在当地产生热烈反响。此次活动
由中国国务院新闻办公室与国家新
闻出版广电总局联合主办、上海新
闻出版发展公司等承办。展销期间
重点推介的《习近平谈治国理政》一
书，引发美国各界关注。

据了解，《习近平谈治国理政》
一书通过海外主流渠道拓展工程开
辟的销售网络，于今年 $月起在美
国数百家实体书店上架销售，至今
已连续销售 %个月。至 !月初，美国
最大的连锁巴诺书店，有 &%%家书
店保持在架销售；此外，还有 $''多
家独立书店以及主要华文书店销售

该书。其中，位于华盛顿市中心的
“政治与散文书店”是美国一家具有
很大影响力的书店，曾被《出版商周
刊》评为全美最佳书店。“中国图书
展销月”启动仪式便在此举行。
作为“中国图书展销月”重点推

介的书籍，《习近平谈治国理政》已
有中、英、法、俄、阿、西、葡、德、日等

多文种版，自问世以来，在全球范围
内引起巨大反响。目前，该书全球发
行量已经突破 ()'万册。美国哈佛
大学费正清中心研究员、伍德罗·威
尔逊中心公共政策学者、《毛泽东
传》一书作者罗斯·特里尔接受媒体
采访时表示，《习近平谈治国理政》
一书已在世界各地发行，正在产生

越来越大的影响。通过这本书，人们
打开了一扇了解中国的窗口。
“中国图书展销月”是中国国家

主席习近平对美国进行国事访问前
举行的中美人文交流活动的一部分，
在纽约、洛杉矶、华盛顿、旧金山、休
斯敦等城市的美国主流书店和华文
书店举办，将持续至 &'月中旬。

《习近平谈治国理政》在美引关注
!中国图书展销月"启动以来反响热烈

! ! ! !上海自贸区成立两周年，在习
近平总书记提出的“大胆闯、大胆
试、自主改”的要求之下，“两周岁”
的成绩有哪些？迈入第三年应该如
何走？昨天，在中国自由贸易试验区
协同创新中心主办的“坚持以扩大
开放促进深化改革”主题论坛上，与
会专家分别就“自贸区的进一步深
化和发展”，“自贸区投资、贸易与金
融的改革创新”、“自贸区制度创新
与政府职能转变”等议题进行讨论。

负面清单不断"瘦身#

上海自贸区成立以来，负面清
单已经修改了 )个版本，$'&(版负
面清单比 $'&)版减少了 *(条。上
海财经大学自由贸易区研究院副院
长、教授孙元欣在论坛上表示，负面
清单管理仍然是上海自由贸易试验
区两周年的最大亮点。
孙元欣指出，说负面清单管理

是上海自贸区最大亮点，原因有三，
第一是适用面很广，并且取得了良
好的综合效应；第二是影响面比较
大，关系到中美 +,-投资保护协定
谈判；第三是改革不断深入，根据中
央部署，到 .'&*年要在全国实行统

一的市场准入负面清单制度。
不过他认为，到 /周年时，上海

自贸区的最大亮点会转移到科创中
心和金融中心的建设。“目前这两个
中心已经有了很好的建设方案，但还
要看今后具体工作的推进和实效。”

金融创新"六多六少#

上海自贸区管委会保税区管理
局财政和金融服务处副处长曹艳文
透露，两年来自由贸易试验区金融
制度创新成效可以总结为六多六
少：实体经济受益多，资本投资项目
少；规范发展创新多，宏观审慎风险
少；大型和资信好的企业受益多，资
信一般的企业受益少；中资企业受

益多，外资企业受益少；企业受益
多、个人受益少；保税区的企业受益
多，扩展区的企业受益相对少。
“不久前，中国资本市场出现一

些动荡，大家第一时间想到的是，自
贸试验区制度创新会不会有一些风
险？但是查下来，股灾跟自贸试验区
金融创新是没有任何关系。因为 0-

账户建立了高度透明化的监管机
制，所有资金的进出都置于监管者
的监管之下。”曹艳文表示，下一步，
金融服务实体经济的方向不会改
变，资本项目可兑换会继续推进。
上海财经大学上海国际金融中

心研究院执行院长赵晓菊表示，0-
账户的风险控制可以用“阀门”来形

容。但我们因为担心风险，把阀门拧
得太紧了，使得金融功能没有进一
步地释放，这本身也是一种风险。金
融风险对实体经济的负面影响非常
大，但不能因为担心负面影响而放
弃试验。所以，自贸区开放的力度还
应该加大加快。

政策落地需破障碍
上海自贸区研究协调中心秘书

长徐明棋表示，尽管上海自贸区建
设了两年，但改革还远远没有到位。
他指出，上海自贸区总体规划

中提到的金融、航运、商贸、专业、文
化、社会等六个方面的服务业都需
要进一步开放，但目前没有取得巨
大突破，大规模的投资没有兴起。这
就需要我们拿着总体规划的“尚方
宝剑”，去推动具体措施落实，项目
多了，形成规范了，原有的制度障
碍、规章束缚也就被冲垮了。

本报记者 张钰芸

股市波动无关自贸区金融创新
上海自贸区运行两年亮点频现

! ! 本报讯 昨天下午，中共上海
市委举行党外人士座谈会，市委副
书记、市长杨雄向各民主党派市
委、市工商联负责人和无党派代表
人士通报本市“十三五”规划编制
和城市总体规划修编情况，并听取
大家的意见和建议。杨雄说，“十三
五”规划编制和城市总体规划修编
关乎上海长远发展，站位要高、视野
要宽，要坚持开门编规划，把规划编
制的过程变成凝聚各方共识、汇聚
各方智慧的过程，共同编制好规划，
描绘好上海未来发展的蓝图。
座谈会上，民革市委主委高小

玫、民建市委主委周汉民、民进市
委主委蔡达峰、农工党市委主委蔡
威、致公党市委主委张恩迪、九三
学社市委主委赵雯、台盟市委主委

杨健、民盟市委专职副主委沈志
刚、市工商联巡视员金亮、无党派
人士代表李鸣先后发言，围绕生态
文明建设、政府职能转变、城市建
设管理、“四个中心”建设、科创中
心建设等提出意见和建议。

就党外人士共同关心的问题
进行回应时，杨雄表示，目前“十三
五”规划和城市总体规划的编制虽
已形成阶段性成果，但还要不断深
化完善。大家提出的意见和建议很
中肯，既有高度、又有针对性，我们
将进一步消化吸收，并进行深入调
研。在下一步工作中，我们将继续
加强与大家的联系，更加充分地听
取大家的意见，不断提高科学决
策、民主决策的水平，努力把“十三
五”规划和城市总体规划编制好。

深入调研编制好规划
杨雄向党外人士通报!十三五"规划编制进展

! ! ! !位于淮海中路东湖宾馆内的东湖绿地有着近百年历史，曾属于旧上海著名的
大公馆，后来属于上海市委招待所的一部分。经过近一年改造后，东湖绿地于近日
向市民免费开放。图为原先包围绿地的近 !""米围墙现已拆除!##""平方米的开

放式公共绿地完全呈现在公众眼前 本报记者 陈梦泽 摄影报道

东湖绿地
免费开放

上海自贸区
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